

## Entra la economía en desaceleración (Reforma 17/01/13)

Entra la economía en desaceleración (Reforma 17/01/13) Destaca el Inegi freno desde octubre de 2012 Por Abraham González Cd. de México México (17 enero 2013).- La economía mexicana entró el pasado octubre en fase de desaceleración, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El Sistema de Indicadores Cíclicos, mediante el cual el Inegi mide el comportamiento de la economía, está integrado por dos componentes: el indicador Coincidente, que refleja el estado actual de la economía nacional, y el indicador Adelantado, que busca señalar anticipadamente la trayectoria del Coincidente. Por primera vez en más de tres años (39 meses), el indicador Coincidente registró una variación mensual negativa, en este caso, de 0.01 puntos, lo que lo ubica en 100.56 unidades. De acuerdo con el Inegi, la economía se ubica en fase de desaceleración cuando muestra un decremento, pero se ubica por arriba de su tendencia de largo plazo, representada por una línea igual a 100. "Lo que refleja este indicador es que la actividad económica y la actividad industrial son las que se están desacelerando", explicó Haydee Moreyra, profesora del Departamento de Economía y Finanzas del Tecnológico de Monterrey. "Esta desaceleración era ya previsible ante la situación económica de Estados Unidos, pues la actividad industrial de México está muy ligada a las exportaciones hacia ese país", expresó la académica. "El crecimiento no debería depender tanto del ciclo económico norteamericano, es decir, tendríamos que ver formas en las que el crecimiento sea apoyado más por la demanda interna, pues, al menos durante el corto plazo, ya no vamos a tener la garantía de un crecimiento vía exportaciones", dijo. En cuanto al indicador Adelantado, el Inegi presentó el dato de octubre y una cifra oportuna para el mes de noviembre, mes en el que suma ocho meses con variaciones negativas, pues se redujo 0.02 unidades. Además, por segundo mes consecutivo, el indicador Adelantado se ubica por debajo de los 100 puntos, en 99.95, lo que significa una posibilidad de que la economía mexicana entre en fase de recesión en un futuro. "El principal factor de riesgo (para no caer en recesión) es el exterior y en particular Estados Unidos con su problema fiscal", aseguró Eduardo González, analista de Banamex. Por otro lado, el especialista explicó que si algunos determinantes del consumo interno siguen creciendo favorablemente, como el crédito o la masa salarial, los efectos del exterior podrían ser contrarrestados parcialmente. Este último indicador está conformado por algunas series económicas que "anticipan" el comportamiento de la economía nacional. "La evolución del Indicador Adelantado en el pasado mes de noviembre es consecuencia del comportamiento de la Tendencia del Empleo en las Manufacturas, de la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio y de las Exportaciones No Petroleras que se ubicaron en la fase de recesión", destaca el Inegi. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo